

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 24 DE MARZO DE 1797.



Petersburgo 5 de Febrero.

Por una orden de este Soberano se ha señalado para el mes de Mayo la ceremonia de su coronacion, la qual se hará en Moscow, y será una de las mas magnificas que se hayan visto. Asistirán á ella el Rey de Polonia, y su sobrino el Príncipe Poniatowsky, todos los Embaxadores de las Cortes extrangeras, todos los Magnates y Señores del dilatado Imperio Ruso, y de cada una de sus vastas provincias irán Diputados en sus diferentes y propios trages. Esta reunion de naciones tan diversas, su variedad, su porte, música y danzas nacionales, presentarán una vista que no podria ofrecerse en otra parte del mundo.

Viena 9 de Febrero.

Es muy frecuente el despacho de correos de esta Corte á las de Petersburgo, Lóndres y Berlin: á veces salen 4 en un mismo dia, expedidos por la Chancillería de Estado. El Embaxador de España tiene casi diariamente conferencias con los Ministros Imperiales; y el Marques de Luchesini, Enviado de Prusia, entrega y recibe muchos oficios de esta Corte: finalmente se habla de una paz separada, y de una declaracion que este Ministerio ha hecho sobre ello á la Gran Bretaña; pero entre tanto se hacen disposiciones para continuar con mayor empeño la guerra. Se recluta en todos los Estados Imperiales: esta capital aprontará otro cuerpo de 6000 hombres, y se asegura que el Reyno de Hungría pondrá en campaña 5000 combatientes, de los quales hay ya 2000 juntos. Asimismo 4 batallones, que forman la guarnicion de Semlin, tienen orden de transferirse á Italia para aumentar nuestro ejército, no quedando en aquella ciudad mas que 2 compañías de veteranos. En el Tirol se arman todos los habitantes. Los Croatos, que se hallan en el mencionado ejército de Italia, se repartirán á razon de 5 hombres por compañía en los antiguos cuer-

cuerpos que sirven por el Rhin, habiéndose hecho indispensable esta medida á causa de la mala conducta que estas tropas de nueva leva manifestaron en las últimas acciones del Adige, pues fué menester apelar á la fuerza para obligarlas á que pasasen el rio; y en la batalla que hubo entre las del General Alvinzy y las Francesas, 3 Regimientos de Croatos arrojaron sus armas y abandonaron el campo con tal desorden que se comunicó al resto de la línea. A este terror pánico de dichas tropas se atribuye principalmente la derrota del ejército; derrota que causó entre otros males la necesidad en que se halló de capitular el General Provera, el qual ha llegado á esta capital, pero no le permitieron ver al Emperador ni á los Ministros, y se le intimó orden para que se transfiera, segun unos á Neustadt, segun otros á Klagenfurth, hasta que se justifique de los cargos que le hacen. Sus émulos le acusan de que executó indebidamente órdenes que solo eran condicionales, y que no esperó para atravesar el Adige el aviso de los progresos del General Alvinzy, lo qual se necesitaba para asegurar su empresa. Por el contrario sus amigos sostienen que previó y aun predixo el riesgo que habria en atravesar dicho rio, pero que tuvo órdenes positivas para ejecutarlo. En general nuestras tropas tenian la desventaja de atacar al enemigo en una circunferencia demasiado grande, al paso que la excelente situacion que habia tomado le proporcionaba una defensa central, y por consiguiente la facilidad de acometernos por todas partes con fuerzas superiores, acudiendo por los radios del círculo á cada punto de la circunferencia.

El Conde de Latour, Gobernador de Gorizia, que llegó aquí casi en posta, volvió á salir el dia 4 en calidad de Comisario Imperial para cuidar de todo lo perteneciente al abasto del ejército de Italia.

Dícese ahora que el Príncipe de Waldeck está nombrado para mandar el ejército Portugues, en lugar del General Mack que prefiere servir al lado del Archiduque en Italia.

Botzen 12 de Febrero.

Se ha separado la Junta de los Estados que se celebraba en esta ciudad, y todos los caudales públicos se han enviado á Inspruck, lo que tambien executan muchos habitantes, que por no hallar carruages ni caballerías hacen el viage á pié. El dia 6 permanecia aun en Inspruck la Archiduquesa Isabel; pero ya estaban empaquetados sus efectos mas preciosos, y todo pronto para

salir de aquella ciudad si obligaba á ello el peligro. Se esperaba no obstante contener á los enemigos : pues todos los dias llegaban tropas y cuerpos de milicias para reforzar el ejército. Hasta las tropas Urbanas de Inspruck se habian puesto en marcha con alguna artillería ; y de todas partes acuden compañías de cazadores, á quienes se ha aumentado el sueldo en atencion á que tienen que servir mas tiempo del que deben , que es solo de 6 semanas.

Munich 14 de Febrero.

De algunos dias á esta parte llegan aquí muchas personas que huyen de Inspruck , y aseguran que los Franceses amenazan invadir el Tirol por tres partes diferentes. Todas las oficinas de Gobierno y la Universidad de Inspruck se han alejado de aquella ciudad : los estudiantes se han retirado á Brixen , en donde la mayor parte de ellos se ha alistado en el cuerpo de arcabuceros. — Se emplean muchos Austriacos en asegurar y defender los pasos de Kufstein , Scharnitz , Kuiepass &c. ; y se dice que los refuerzos despachados de los ejércitos del Rhin no seguirán el camino de Fnessen , sino que se dirigirán por Augsburgo , Munich y Salzburgo , para contener á los enemigos en Carinthia , y resguardar el paso de Brixen á Klagenfurth.

Colonia 17 de Febrero.

Antes de ayer noche vino aquí desde Bonn la plana mayor del ejército de Sambre y Mosa. Las grandes victorias que acababan de conseguir los Franceses en Italia , y la toma de Mantua , han mudado el plan de operaciones para la próxima campaña en el Baxo-Rhin , pues han resuelto los Franceses seguir la guerra ofensivamente , y las instrucciones comunicadas por el Directorio á los xefes de sus ejércitos no dexan duda sobre ello. El General Hoche , Comandante del de Sambre y Mosa , llegará quanto ántes con un refuerzo de 20000 hombres , y poco despues intentará pasar nuevamente el Rhin , aprovechándose del estado débil en que se hallan los Austriacos por la derecha, para adelantarse quanto pueda.

Nueva-Yorck 1º de Enero.

En esta ciudad y otras dos inmediatas se han padecido incendios durante el mes último. El dia 4 hubo uno terrible en Baltimore , en la llamada casa de asamblea de los Metodistas : ardió aquel edificio con 4 casas de varias fabricas , otras 5 entre grandes y chicas , y todas las embarcaciones que habia en el canal. — El 16 se pren-

prendió aquí fuego en uno de los almacenes de Murray, y tomaron las llamas tal incremento que en breve consumieron todos los barcos que se hallaban en la playa, regulándose la pérdida en un millón de pesos duros. — Finalmente el día 29 presentó la ciudad de Savannah uno de los mas tristes espectáculos que se han visto jamas en América. Entre 6 y 7 de la tarde apareció rodeada de llamas la casa de un panadero, y sin embargo de los pronto socorros con que acudió todo el vecindario, se extendió el fuego con tal furor que abrasó todos los edificios y embarcaciones, no cesando sino por faltarle pábulo. El número de las casas incendiadas es de cerca de 300: y como la ciudad era pequeña, puede decirse que quedó casi destruida en una sola noche.

Londres 19 de Febrero.

Los preparativos militares, que sabemos siguen haciéndose en todos los puertos de la costa de Francia, se dirigen sin duda á intentar un desembarco en Inglaterra. Se asegura que el Gobierno ha recibido informaciones positivas sobre este importante objeto; y que por consiguiente ha mandado se proceda á las disposiciones necesarias para frustrar tan atrevida empresa. El día 13 se expidieron circulares á los xefes de las tropas que hay en los distritos inmediatos á las costas: se les dan instrucciones sobre la conducta que deben observar en caso que los enemigos intenten el desembarco, y les señalan las tropas que habrán de llamar de lo interior del pais para su defensa.

Los ataques que inquietan á la Irlanda, amenazan tambien á la Escocia. Las cartas del Duque de Portland al de Gordon anuncian que la expedicion que aprontan los Franceses en Dunkerque se dirigirá al mencionado Reyno de Escocia para intentar un desembarco en las costas orientales. Ya hace el General Hamilton preparativos de defensa, disponiendo fortificaciones, levantando baterías, y juntando artillería y tropas en los parages mas expuestos.

Segun cartas de la India se han reconciliado los Maratas con Tipoo-Saib, y han hecho una alianza muy contraria á los intereses de la Gran Bretaña.

Brusélas 26 de Febrero.

Escriben de Wesel que varios Regimientos de infantería, caballería y húsares se hallan en marcha para los Estados Prusianos de Westfalia, adonde han llegado ya algunos cuerpos, y se han apostado cerca de la línea de neutralidad en los contornos del

del Ducado de Berg. — Como en toda la Prusia se advierten disposiciones marciales, se habla mucho de los intentos del Gabinete de Berlin, asegurándose que proyecta extender sus dominios.

Parece cierto que al paso que los Austriacos permanecerán sobre la defensiva en el Baxo-Rhin, los Generales Moreau y Hoche, cada uno á la frente de un ejército formidable, se adelantarán á la orilla derecha por Dusseldorff y el puente de Neuwied, á fin de penetrar en Franconia. En el ejército de Sambre y Mosa se hacen ya los preparativos para esta importante operacion.

De Holanda avisan que en Flesinga se arma una esquadrilla, y se alista gran número de transportes. Dicen que se trata de una expedicion contra la Escocia, para la qual los Holandeses darán las naves, y los Franceses las tropas de desembarco.

Varias cartas de las orillas del Rhin contestan en que algunos Regimientos Austriacos, que estaban acantonados entre el Mein y el Lhan, acaban de recibir orden de ir á marchas forzadas á Italia, y que inmediatamente emprendieron su viage.

Paris 4 de Marzo.

El Directorio ejecutivo ha depuesto del mando y del empleo al Contra-Almirante Bouvet, que mandaba la division de la esquadra de Brest, y fué la primera que volvió al puerto.

Con fecha del 12 de Febrero escribió el Directorio al General Victor manifestándole su satisfaccion por el acierto con que empezó las operaciones militares en la Romaña, y encargándole ponga particular cuidado en que sus tropas observen la mejor disciplina á fin de que se respete el culto y los bienes en los Estados de la Santa Sede.

El 28 del propio mes tuvo el Directorio una junta pública para recibir las 60 banderas de la guarnicion de Mantua, traídas por un destacamento mandado por el General Augereau. Lo introduxo á la audiencia el Ministro de Guerra, que hizo el acostumbrado discurso, á que siguió con otro el General Augereau. El Presidente del Directorio le respondió, y despues le entregó la bandera tricolor, que le ha concedido el Cuerpo legislativo, y le dió tambien una armadura en nombre de la República. Luego se llevaron en triunfo las banderas por los jardines del Luxêmburgo, y al fin se colocaron en la sala de las juntas del Directorio.

Una carta del General Buonaparte, escrita en Macerata á

15 de Febrero, expresa que aquella noche llegarían las tropas á Foligno, y emplearían el día siguiente en juntarse con las que marchan por Sena y Cortona. Añade que la provincia de Macerata, llamada comunmente Marca de Ancona, es una de las mas abundantes y ricas de los Estados Pontificios: y con fecha del 18 dice que sus tropas se han apoderado de la Umbria, del pais de Perusa, y de la provincia de Canorino. Remite tambien copia de una carta que escribió al Cardenal Mathei, y es como sigue: „En la carta que habeis tenido á bien escribirme, Señor Cardenal, reconozco aquella sencillez de costumbres que forman vuestro carácter. En el papel impreso que incluyo, vereis las razones que me han obligado á romper el armisticio concluido entre la República Francesa y S. S. Nadie está mas convencido del deseo que tiene la República de hacer la paz que el Cardenal Busca, pues así lo confiesa en su carta al Sr. Albani, la qual se ha impreso, y cuyo original conservo. Se han aliado con los enemigos de la Francia quando las principales Potencias de Europa se apresuraban á reconocer la República, y deseaban la paz con ella: se lisonjeáron con chîmeras, y nada omitiéron para empezar á destruir este bello pais. Como quiera, todavía le queda á S. S. esperanza de salvar sus Estados poniendo mayor confianza en la generosidad de la República Francesa, y entrando prontamente en negociaciones pacíficas. Sé que han engañado á S. S.; y quiero probar á la faz de la Europa la moderacion del Directorio ejecutivo, concediendo á S. S. cinco dias para que envíe un negociador con plenipotencias á Foligno, en donde me hallaré; pues deseo contribuir á dar una prueba manifiesta de mi consideracion á la Sta. Sede.”

Se ha recibido una carta del General Massena, en la qual avisa que queda dispuesto á dar batalla al ejército del Archiduque Carlos, cuyas tropas defienden el paso del Piave.

Liorna 13 de Febrero.

Ayer llegaron aquí 3 compañías de nuestras tropas nacionales: 200 Franceses que componen la guarnicion saldrán de la ciudad segun lo estipulado en el nuevo Convenio, cuyos artículos contienen: 1º Se confirma la neutralidad de la Toscana. 2º Saldrán los Franceses de Liorna luego que los Ingleses evacuen las tierras que ocupan del Gran Duque. 3º Pagará la Toscana 3 millones de libras á la Francia, el primero dentro de 5 semanas, el segundo dentro de 7, y en el tercero se incluirá el importe
de

de los géneros suministrados al ejército Republicano. 4.º Se tratará en el Gran Ducado á los Franceses como á las naciones mas favorecidas.”

El General Vaubois recibió el dia 6 un extraordinario del General Buonaparte, que le enviaba órden para que despachase de aquí á Cortona todas las tropas de infantería de esta guarnicion, no dexando sino un destacamento de caballería y una partida de artilleros. Las tropas que marchan componen un total de 1500 hombres, y se dirigen hácia Perugia para hacer una diversion obligando á que se dividan las tropas del Papa.

Venecia 11 de Febrero.

Los varios cuerpos del ejército Austriaco, que saliéron de Treviso y Bassano, han repasado el Piave en retirada, y juntádose con 50 Húngaros que defienden el paso de aquel rio. Dícese que el General Augereau llevó su division por la orilla para intentar vadearlo; pero que viendo la superioridad de los enemigos se retiró. Probablemente con el refuerzo de 600 hombres que de Vicenza han ido á Treviso podrá echar del Tirol á los enemigos. Parece no obstante que las tropas Imperiales se han fortificado al otro lado del Piave, y aseguran el paso del Tirol; pero las divisiones de los Generales Massena y Augereau ocupan ya á Treviso, Castelfranco, Bassano y todos los contornos; y los cuerpos avanzados del General Alvinzy se hallan en Belluno y Uderzo. Sin embargo de los refuerzos recién venidos de Alemania, se asegura que los Imperiales permanecerán por ahora sobre la defensiva.

El 31 de Enero entráron en Trento 1800 Franceses, que tomaron por rehenes varios habitantes principales de la ciudad.

El dia 30 de Enero faltó de Valladolid un muchacho de 14 años, llamado Romualdo Guerra: es de estatura pequeña, delgado, pelo roxo, cortado á la inocente: llevaba capa azul con embózos de bayeton rayado, sombrero de copa alta con galon negro al rededor, calzon de paño azul, chaleco de pana negra, y chaqueta de paño pardo. Quien lo encontrare ó tuviese noticia de su paradero, avisará á su padre D. Blas Guerra, Receptor de la Real Chancillería de Valladolid.

Los subscriptores á la Historia de los Emperadores Romanos desde Augusto hasta Constantino, escrita en frances por Mr. Crevier, y traducida por D. Francisco Xavier de Villanueva, acudirán á recoger el tomo 9 á la Librería de Baylo, calle de las Carretas. Comprehendedeste volumen los Reynados de Pertinax, Didio-Juliano, Severo, Caracalla, Macrino y Heliogábalo.

Los subscriptores á la obra intitulada **Experimentos de sensibilidad, historias y novelas escritas en frances por Mr. de Arnaud, y traducidas por D. Juan Corradi**, acudirán á la Librería de Arribas á subscribir al tomo 6.º, y recoger el 5.º, que contiene dos novelas, la primera intitulada **Batilde**, y la segunda **Ana y Syndham**, con dos anécdotas Chinas, cuyos títulos son, **la Escuela de la Amistad**, y **el Filósofo**.

Novenario doloroso de María Santísima: sermones para la novena de sus dolores, sacados de los que escribió el R. P. Fr. Manuel Guardiola; quien testifica en el prólogo que no los predicó vez alguna que no notase gran conmocion y aprovechamiento de las almas. Para alivio y comodidad de muchos predicadores se han extractado las nueve pláticas y exhortaciones con el orden que guarda el autor, y alguna variacion accidental para acomodarlas á los tiempos presentes: un tomo en 8.º Lleva al fin la novena de Dolores, con una noticia del modo de fundar congregaciones de Dolores. Véndese en la Librería de Fernandez y compañía, frente á las gradas de S. Felipe, á 8 rs. en pergamino, y 10 en pasta.

Exercicio diario del christiano, con las peticiones que se deben hacer al Señor todos los dias: un prontuario para oír Misa: una pequeña semana santa: meditaciones y oraciones para visitar los Monumentos: otras para recibir los santos Sacramentos de confesion y comunión; y un discurso místico sobre el acto de contrición: segunda impresion. Se hallará en las Librerías de Escribano, calle de las Carretas, y de Quiroga, calle de la Concepcion; en Sevilla en las de Vazquez y Caro, en Cádiz en la de Pajáres, en Valencia en la de Mallen, y en Toledo en la de Hernandez.

Actos de fe, esperanza, caridad y amor de Dios que hacia Santa Teresa de Jesus, compuestos por el V. Fr. Melchor Cano, del Orden de Predicadores. Se hallarán en la Librería de Quiroga, calle de la Concepcion; en Sevilla en la de Caro, y en Toledo en la de Hernandez.

Vida de S. Juan el Limosnero, Patriarca de Alexandria: escrita por el V. Palafox, con una carta consolatoria á sus súbditos: hace apreciable esta obra el nombre del autor: comprehende excelentes máximas de virtud y santidad, y reflexiones sobre la utilidad de la limosna: un tomo en 8.º Se hallará á 6 rs. en pergamino y 8 en pasta en la Librería de Hurtado, calle de las Carretas; y en la de Fernandez y Compañía, frente á S. Felipe el Real.

Panegirico de Plinio, pronunciado en el Senado en alabanza de Trajano, de su filosofía, política moral y económica: traducido del latín por el Lic. D. Francisco de Barreda, ilustrado con notas, y diez discursos que sirven como de ensayo al mismo panegirico. Se hallará en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real; en la de Cerro, calle de Cedazeros; y en su puesto, calle de Alcalá, á 12 rs. á la rústica, y 15 en pasta.